
Número 24  ¦  19-02-2020 Pàg. 1204

para la Comunidad Valenciana, si no tenemos un sistema de 
financiación adecuado. Pero, creo que esto al final es otro 
parche, porque volveremos a tener más deuda .

Y yo me pregunto por qué no reivindicamos una financia-
ción… Bueno, ya la tenemos, asimétrica, en estos momentos 
contra la Comunidad Valenciana, porque recibimos menos de 
lo que nos toca .

Pero por qué no, en vez de reclamar ese déficit asimétrico, 
reclamamos ese fondo que realmente en el sistema de finan-
ciación autonómico está para que ese dinero, que no estamos 
recibiendo como toca, estuviera compensado con ese fondo y 
nos llegara el dinero .

 ¿Por qué no podemos reivindicar esa financiación asimétrica 
a favor, no en contra, como está ocurriendo en la Comunidad 
Valenciana, y que pueda solucionar el déficit que nos ocurre 
en estos momentos?

Porque realmente lo que estamos incurriendo año tras año, 
presupuesto a presupuesto, es fijar unas cifras que uste-
des, cuando viene el PEF, la modifican, como he dicho. Y ese 
ingreso normal que debería tener, se traslada en un ingreso 
financiero, más deuda, y esto es como el pez que muerde la 
cola y esto no se acaba .

Le pregunto: ¿cuál va a ser aproximadamente el déficit para 
este final de año? No me diga nada más, ni me conteste otra 
cosa . Solo con esos diecinueve segundos, si vamos al uno 
y pico o vamos a cumplir el presupuesto que usted había 
confeccionado .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Anem a confiar en la capacitat de síntesi del conseller 
d’hisenda per als dènou segons que li resten poder acabar de 
contestar la pregunta .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Bé, jo entenc que pel tema del mes de l’IVA, i per això 
l’administratiu que ha fet el que ha fet serà superior segura-
ment al de l’any passat . Però de tota manera, he de dir una 
cosa, estem reivindicant del dèficit asimètric.

I que quede molt clar: els dèficits ara, i per tant el deute ara 
se genera per l’infrafinançament, no per la corrupció, no per 
la mala gestió, no per tots els excessos que van hi haver en el 
passat. Només per l’infrafinançament.

I en això hem d’estar tots junts per reivindicar no només el 
dèficit asimètric, sinó les mesures transitòries que siguen 
necessàries perquè els valencians no estiguen castigats . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Continuem en el Ple . Pregunta número 108, formulada per la 
diputada Mercedes Ventura Campos, del Grup Parlamentari 
Ciudadanos, al conseller d’Educació, Cultura i Esport, sobre 
la situació de les infraestructures escolars pendents de cons-
trucció o de reforma .

Un moment, senyoria . Quan vullga .

La senyora Ventura Campos:

Buenas tardes, señor Marzà .

Buenas tardes, señorías .

Me gustaría preguntarle en qué situación se encuentran las 
infraestructuras . Qué presupuesto y qué grado de ejecu-
ción presentan esas infraestructuras dependientes de la 
Conselleria de Educación, Cultura y Deporte .

Muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta, té la paraula l’honorable conseller 
d’educació .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyora presidenta .

Gràcies, senyora diputada .

Compartim amb vosté i amb la resta de diputats i diputa-
des la necessitat de millorar les infraestructures educatives 
del nostre territori . Precisament per això hem treballat en la 
planificació i la gestió per a la millora de les infraestructures 
educatives .

I en eixe sentit, estem avançant, estem moderada-
ment satisfets del desenvolupament de les construccions 
d’infraestructures educatives . I en eixe sentit, informar-li que 
en el grau d’execució de les intervencions hem quadruplicat 
el grau d’execució dels governs de la dreta .

I és que a hores d’ara, en un any, tan sols en un any, estem 
executant quatre vegades més pressupost que el govern 
anterior de la dreta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .
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Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
la il·lustre diputada, la senyora Ventura . Si polsa el botó, per 
favor . Gràcies .

La senyora Ventura Campos:

Señor Marzà, ¿se acuerda de estos titulares? Marzà: 
«Prometemos acabar con los barracones, y lo haremos . El 
Consell eliminará los barracones y construirá 124 centros 
educativos en esta legislatura», es decir, la pasada legislatura .

Señor Marzà, pues ha pasado ya una legislatura y más de 
12 .000 niños siguen estudiando en barracones . Ustedes 
parece que prometen mucho, pero no se comprometen . 
Nos tienen acostumbrados a unas políticas de pancarta y de 
camiseta .

Y me gustaría preguntarle que para cuándo, cuándo se van 
a poner ustedes a trabajar para acabar con los barraco-
nes . Y para cuándo unos colegios dignos en la Comunidad 
Valenciana .

Señor Marzà, le quiero recordar que ustedes en la pasada 
legislatura diseñaron y publicaron un mapa de infraestruc-
turas, con infraestructuras crediticias, para acabar con los 
barracones . De ahí decían que iban a acabar en la otra legisla-
tura, pero ya han pasado cinco años, casi .

Un mapa de infraestructuras caducado, y por vergüenza lo 
retiran de la página web . Y los barracones siguen estando ahí . 
Recordarle que solo han ejecutado dos de cada diez proyec-
tos prioritarios de este mapa de infraestructuras en la ante-
rior legislatura .

Y parece que estos 124 centros educativos que era prio-
ritario acabar antes del año 2020, ya no lo son . Porque de 
ellos, solo se han reconstruido 23 . Me gustaría preguntarle si 
siguen siendo prioritarios o no .

Pero lo más alarmante es que de este mapa de infraestructu-
ras prioritarias, el 80 % de las obras previstas se encuentran 
sin licitar o ni siquiera contemplándose en el plan Edificant en 
el 2020 . Lamentable, señor Marzà .

Pero de su incompetencia ya son conocedores ustedes, 
cuando elaboraron el plan Edificant, pidiendo SOS a los ayun-
tamientos, a que les ayudaran. Señor Marzà, un plan Edificant 
que, como bien ha dicho mi compañero Carlos, no edifica, 
sino que asfixia a los ayuntamientos y constructoras por 
impagos .

Los ayuntamientos han tenido que acarrear sus competen-
cias para construir colegios . Y tiene una elevada burocra-
cia e impagos, y encima tiene que aguantar los enfados de las 
constructoras porque hay proyectos que merman la calidad 
de las construcciones .

Y no lo digo yo, lo dicen más de treinta arquitectos y el 
Colegio de Arquitectos de Alicante, que han anunciado que la 
base de la redacción de algunos proyectos técnicos del plan 
Edificant merman en su calidad. Y más aún, dicen que los plie-
gos vulneran los derechos y competencias profesionales de 
los arquitectos .

Señor Marzà, usted sabe que más de la tercera parte de los 
contratos de obra adjudicados presentan problemas en su 
inicio, debido a los retrasos, paralizaciones, modificaciones y 
correcciones de proyectos, demoras en la ejecución, llegando 
incluso en algunos casos a la rescisión del contrato y una 
nueva licitación .

Como la semana pasada, el colegio Bracal de Muro de Alcoi, 
que por cierto se enteró la constructora de que habían 
acabado con la rescisión del contrato por prensa . También 
podría mandarle la notificación.

Señor Marzà, usted sacaba pecho de los presupuestos, indi-
cando que habían aumentado un 2,5 % el presupuesto para el 
plan Edificant, pero de poco les sirve si no saben ejecutar y no 
saben construir los barracones .

Y la realidad es que, en casi cinco años de desgobierno, solo 
han sido han sido capaces de ejecutar el 30 % del presu-
puesto en infraestructuras .

Por otro lado, también le quiero recordar y quiero aprove-
char esta situación para que usted cumpla la ley de accesibili-
dad de los centros educativos, donde a partir de la respuesta 
recibida por su conselleria de septiembre de 2019, existen 
222 colegios donde las actuaciones de accesibilidad siguen 
estando pendientes .

Y han pasado ya cinco años y usted está al frente del 
gobierno de la educación, en el Consell de la educación . Le 
pediría por favor que cumpla con la ley de accesibilidad .

Señor Marzà, lo que tenemos claro es que su déficit de ejecu-
ción se traduce en recortes encubiertos en su conselleria . Sí, 
no ponga esa cara, recortes en infraestructuras educativas 
dignas, y estos recortes también suponen unos recortes en 
derechos y libertades .

Y ya para finalizar, sí me gustaría pedirle explícitamente que 
cumpla sus promesas . Ustedes son de Compromís . Deberían 
de comprometerse un poquito más . En la anterior legislatura 
dijeron que acabarían con los barracones y los barracones 
siguen estando ahí .

También dijeron que iban a acabar con el fibrocemento, y el 
fibrocemento sigue estando ahí. Y también, por favor, que 
cumpla con la normativa de accesibilidad para la igualdad y 
también para cuidar el bienestar de nuestro alumnado .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la resposta, té la paraula l’honorable 
conseller d’educació .

El senyor conseller d’Educació, Cultura i Esport:

Sí, gràcies, senyora presidenta .
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Mire, senyora diputada, ha fet tota una sèrie d’afirmacions, 
moltes d’elles no són certes, altres sí que ho són, i preci-
sament ja li he dit que evidentment nosaltres volem anar 
encara més ràpid .

I precisament per això hem fet eixe pla Edificant que sí que 
està donant resposta, i vosté ho sap . Ajuntaments del seu 
color polític han fet obres amb el pla Edificant i no han tingut 
ningun problema . I sap vosté perfectament que està funcio-
nant molt bé . I de fet, està accelerant moltíssim el nivell 
d’execució .

Una bona mostra d’això és el que li comentava abans de com 
ha anat evolucionant l’execució en inversió en infraestructu-
res educatives . Esta és la inversió que ens vam trobar quan 
va arribar el govern del Botànic .

Esta és la inversió que estem fent a tancament del 2019 
d’executat, d’obres fetes, d’obres que són realitat . I com veu, 
el creixement és exponencial, entre altres qüestions perquè 
s’està treballant perquè puguem invertir en el conjunt de les 
infraestructures educatives .

Unes infraestructures educatives que vam prioritzar i 
que vam planificar efectivament, i les que estan en la llista 
d’infraestructures prioritàries absolutament totes estan o bé 
en marxa, o bé acabades o bé en procés d’execució, tant per 
la conselleria com pel pla Edificant, que també evidentment 
estem coordinant des de la conselleria .

I en eixe sentit, no només ens hem posat a l’altura de les 
necessitats de les infraestructures educatives del nostre 
territori, sinó que a més a més estem marcant la línia 
d’execució i de compromís i adequació d’infraestructures 
educatives arreu de l’estat .

Jo no sé si haurà vist vosté també quin és el grau d’inversió en 
infraestructures educatives allà on governen vostés . Per allò 
de parlar de retallades .

S’haurà adonat que només en un territori com el nostre 
estem invertint en els propers quatre anys ja en els ajunta-
ments més de 724 milions d’euros, delegats en els ajunta-
ments per actuacions que estan ja executant-se; si no, va 
vosté i li ho explica a tota la gent que té les seues obres en 
marxa i els explica i els diu, com va dir en campanya, que 
no habíamos hecho absolutamente nada de las infraestructu-
ras educativas . Doncs vosté li ho haurà d’explicar a la gent del 
Rajolar d’Aldaia, del Regina, del Severi Torres de Castelló de 
la Ribera, que l’altre dia van entrar els seus xiquets a les aules 
d’infantil després d’anys i anys en barracons . Li ho pot expli-
car també si vol al número 2 de Rafelbunyol, que està acabat i 
en marxa i els xiquets dins .

Li ho pot explicar si vol també al Carraixet d’Almàssera, un 
centre que és realitat i que ha començat el curs també en 
este curs, als centres de València i, així, fins a més de 23 
centres educatius que ja estan acabats amb la infraestructura 
feta per la conselleria del Botànic i, a més a més, a les dese-
nes d’actuacions que estan en marxa gràcies al pla Edificant 
i, també, a aquelles que portem directament per part de la 
conselleria .

Mire, no només això, és que vostés, com sol passar, inten-
ten estar en un costat i en l’altre . Si vosté el que li preocupa 

és la gestió, em sembla molt bé i si és propositiva em sembla 
magnífic, però el que no pot demanar és a la vegada que es 
baixen impostos, que es baixe el nombre de funcionaris, que 
es retallen els serveis públics, que és el que fan allà on gover-
nen . Per exemple, a la Comunitat de Madrid o este matí 
amb l’esperpèntica roda de premsa que ha fet el seu conse-
ller andalús d’educació intentant explicar com les retalla-
des estan fent efecte ja en el dia a dia dels centres educatius 
a Andalusia quan vostés governen . Fan això quan governen i, 
en canvi, vénen i exigixen que gestionem i que invertim molt 
més .

És un poc difícil combinar una ideologia neoliberal pel que fa 
a la fiscalitat i una ideologia aparentment social, jo diria de..., 
no d’extrema dreta, però a la millor d’extremo centro igual, ja 
que a vostés els agrada ser de centre, que fa que siga impossi-
ble gestionar d’acord amb les seues propostes .

Per tant, dir-li que anem a seguir treballant en la millora 
de les infraestructures educatives, els més de 700 milions 
d’euros que ja estan delegats són una realitat i les dese-
nes d’actuacions que estan en marxa o bé acabades li enco-
mane, li dic que quan vullga pot vindre a visitar els centres 
educatius que estem construint i pasa del lado oscuro de la 
fuerza y viene a la luz i li acompanyaré perquè puga vore que 
és una realitat i que anem a construir conjuntament totes les 
infraestructures .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Passem a la pregunta 211, formulada per la diputada Rosa 
María Menor Lucas, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 
conseller d’educació, cultura i esport sobre l’avantprojecte de 
llei d’ordenació de les professions . . .

La senyora Menor Lucas:

Gracias, señora presidenta .

Señor conseller, a la vista que el anteproyecto de ley de la 
Generalitat por el cual se ordena el ejercicio de las profesio-
nes del deporte en la Comunidad Valenciana consta ya en 
el portal web de la Generalitat en la sección de la Dirección 
General de Deportes, el informe jurídico favorable a las 
alegaciones recibidas en el trámite de información pública 
con fecha 10 de enero de 2019, hace ya más de un año, señor 
Marzà, entendemos desde nuestro grupo político, y coinci-
dimos con los profesionales del sector, que dicha norma es 
completamente necesaria para la protección de la salud y de 
la seguridad de los usuarios deportivos, ya que contemplará, 
entre otros aspectos, los mínimos formativos con que deberá 
contar el personal que preste servicio en el ámbito de la acti-
vidad física y el deporte .

Es más, tanto su partido, Compromís, como PSOE, PP y, por 
supuesto, Ciudadanos llevamos dicha iniciativa en nuestros 
programas políticos en materia deportiva . Usted mismo citó 
esta necesidad en su intervención de Cortes con fecha 19 de 
septiembre de 2019 .


